



# Banderas chilenas comienzan a engalanar las avenidas de Iquique de cara a Fiestas Patrias

Septiembre ya se siente en la capital regional. Con el objetivo de vestir la ciudad para las Fiestas Patrias y fortalecer el sentido de pertenencia, la Municipalidad de Iquique puso en marcha un operativo especial de ornamentación patriótica que contempla la instalación de banderas chilenas en los postes de los bandejones centrales de las principales avenidas y, en una segunda etapa, la intervención de rotondas y espacios de alta concurrencia.

El despliegue —ejecutado por cuadrillas de la Dirección de Aseo y Ornato— se realiza en franjas horarias de menor flujo vehicular para no interferir con el tránsito y garantizar la seguridad de peatones y conductores. El municipio detalló que los trabajos consideran anclajes reforzados, revisión diaria y reposición de elementos que pudieran verse afectados por el viento costero y la salinidad, a fin de mantener el orden y la estética urbana durante todo el mes.

Desde el equipo municipal explicaron que el plan se

**La Municipalidad, a través de la Dirección de Aseo y Ornato, inició la instalación de emblemas en los bandejones centrales y proyecta intervenir rotondas y espacios de alta afluencia; llaman a vecinas, vecinos y comercios a sumarse con ornamentación responsable.**

organiza por sectores, priorizando ejes con alta circulación, accesos a barrios y zonas cívicas, para luego completar circuitos en rotondas y explanadas. “Queremos que Iquique luzca acorde a la fecha, con un despliegue que una a la ciudad y ponga en valor nuestras tradiciones. Pedimos a la comunidad colaborar cuidando el ornato y respetando la señalización de los equipos en terreno”, señalaron.

El operativo incorpora además protocolos de seguridad: balizamiento con conos y cintas, perifoneo preventivo en los puntos de trabajo, coordinación con Inspección Municipal y apoyo de Tránsito para eventuales desvíos puntuales. La Dirección de Aseo y Ornato precisó que el personal cuenta con elementos de protección personal y

que las labores se suspenden si las condiciones climáticas no son favorables.

En paralelo, el municipio invitó a vecinas, vecinos y establecimientos comerciales a sumar ornamentación en fachadas, vitrinas y sedes comunitarias, resguardando normativas de seguridad, libre circulación peatonal y limpieza. Se hizo un llamado especial a no intervenir postes, señalética o mobiliario público sin autorización, y a evitar materiales de baja resistencia que puedan transformarse en residuos o proyectiles con el viento.

El plan municipal incluye un mantenimiento continuo: equipos de terreno realizarán rondas de inspección para limpiar, ajustar o reemplazar banderas cuando corresponda, con especial

cuidado en cruces semaforizados, paraderos y áreas de alta exposición. El objetivo es que la ciudad mantenga un estándar homogéneo y una imagen festiva durante todas las actividades dieciocheras.

La instalación de banderas se complementará con acciones de educación cívica y ambiental en coordinación con programas municipales, reforzando mensajes sobre respeto a los símbolos patrios, uso responsable del espacio público y gestión de residuos en vísperas de las celebraciones. “El llamado es a disfrutar en familia y a cuidar Iquique: la ornamentación es de todas y todos, y su preservación depende de la colaboración de la comunidad”, añadieron desde el municipio.

En los próximos días, la



Municipalidad difundirá por sus canales oficiales información práctica sobre horarios de retiro de residuos, recomendaciones para eventos de barrio, y medidas de seguridad preventiva asociadas a las actividades masivas. Asimismo, se reiterará la orientación para la instalación segura de banderas en domicilios y locales, respetando dimensiones, alturas y fijaciones adecuadas.

Con este despliegue, Iquique se prepara para vivir sus Fiestas Patrias con identidad y colorido, reforzando el orgullo por la ciudad y sus tradiciones. La invitación municipal es clara: sumarse al ambiente dieciochero, cuidar el espacio público y mantener una ciudad limpia y segura para celebrar en armonía durante todo septiembre.